
Parole di benvenuto – Mons Jan Graubner, Arcivescovo di Praga 

Éminences révérendissimes, chers frères dans l'Episcopat, chers prêtres et 
diacres, chères sœurs, chers frères, 

tout d'abord - bienvenue à Prague ! Je suis très heureux que l'assemblée 
continentale du Synode puisse se tenir ici, dans une ville ancienne située au 
cœur de l'Europe, qui garde une empreinte profonde de l'empereur Charles IV. Il 
a construit cette ville impériale avec la Jérusalem céleste devant les yeux. La 
place Charles, par exemple, a été édifiée en suivant les mesures de la cour du 
Temple de Jérusalem. Dans la cathédrale se trouve une collection qui contient de 
nombreuses reliques de saints, dont les crânes de saint Luc et de saint 
Barthélemy.  

Puissions-nous maintenant nous aussi, par nos actions, garder devant nos yeux 
les plans de Dieu, qui nous montrent comment participer à l'édification de 
l'Église ! 

N'oublions pas que l'Église est une famille et un foyer pour tous les enfants de 
Dieu qui vivent dans un monde plein d'incertitudes. En effet, désormais toutes 
les certitudes sont en train de s'effondrer. Il n'est plus facile de faire la part des 
choses entre ce qui est vrai et ce qui est faux. Si dans le document nous ne 
parlons pas d'une maison solide, dans laquelle les hommes trouvent sécurité et 
protection, si nous parlons d'une tente qui nous rappelle le voyage d'Israël dans 
le désert, souvenons-nous que le guide sûr des Israélites était Dieu lui-même. 
C'était Lui la sécurité. Il s'est montré comme un bon Père qui prend soin de ses 
enfants, mais aussi qui les élève par le biais de punitions sévères. Il exigeait une 
obéissance analogue à celle de l'urgence. Dieu a conduit avec succès son peuple 
à travers de nombreuses difficultés et l'a conduit à la terre promise.  

D'après les consultations qui ont eu lieu, j'ai l'impression que beaucoup se 
contentent de donner leur avis, mais écoutent peu la voix du Seigneur, c'est-à-
dire la voix de Celui qui nous a appelés à son œuvre, qui nous a révélé son plan 
pour le Royaume de Dieu, le plan inscrit dans la Bible. Sa parole ne doit pas 
seulement être étudiée ou méditée, mais elle doit aussi être mise en pratique. Ce 
n'est qu'alors que sa force et sa puissance pourront se manifester. Si nous 
n'écoutons pas attentivement notre guide et ne tenons pas compte de sa parole, 
nous cesserons d'être des pèlerins en route vers la maison. Nous deviendrons des 
vagabonds perdus, des sans-abri abandonnés. Ceux qui ont suivi leur propre 
chemin dans le désert, ceux qui se sont séparés, ont péri. Cherchons ceux qui se 
sont égarés, invitons ceux qui se sont éloignés, prêtons attention à ceux qui se 
sentent marginalisés, sans pour autant ôter la demeure à ceux qui cherchent leur 
sécurité et leur protection dans l'Église.   

Que Dieu bénisse nos efforts ! 


